

À la maison de retraite de Beuzeville

L'histoire des résidents sera racontée dans un livre

Des résidents de la maison de retraite de Beuzeville participent actuellement à un atelier d'écriture animé par un écrivain public. Ce dernier publiera dans quelques mois un ouvrage qui retrace le vécu de ces personnes âgées.

Assises autour d'une table, six femmes font ressurgir des souvenirs marquants de leur passé. Toutes résident à l'Établissement d'hébergement pour personnes âgées (EHPAD) de Beuzeville.



Six résidentes de la maison de retraite de Beuzeville ont participé au premier atelier d'écriture de l'année, animé par Christophe Ancelin.

Un livre publié en mai

À leur écoute, devant elles, un seul homme. Christophe Ancelin exerce la profession d'écrivain public. Un stylo en main, il retranscrit sur un carnet quelques phrases. Celles-ci viendront nourrir l'ouvrage collectif qu'il publiera en mai prochain. L'identité des personnes ne sera pas mentionnée. L'écrivain inventera des personnages romanesques qui raconteront le vécu des résidents. « *Il s'agit de transmettre aux jeunes générations l'expérience de leur vie.* »

Ce projet est né en partenariat avec la Mutualité Française de Normandie. Christophe Ancelin anime une fois par semaine un atelier d'écriture avec des résidents de la maison de retraite. « Une dizaine de rési-

dents est inscrite. Chacun vient quand il le souhaite. Aujourd'hui, nous avons six femmes qui sont fidèles à cet atelier d'écriture », note l'écrivain public originaire d'Ezy-sur-Eure.

Parcours professionnel

Pendant une heure, les résidentes s'expriment librement, évoquent leurs souvenirs, leur parcours... « *Elles ont été marquées par leur vie professionnelle* », constate Christophe Ancelin. C'est par exemple le cas d'Yvette : « *À peine sortie de l'école, je devais penser à travailler.* »

D'autres abordent une époque que les jeunes générations n'ont pas connue : « *Elles se souviennent du temps où les femmes n'avaient pas le droit de vote, de la mise en place des congés*

payés ou encore de la sécurité sociale », liste de manière exhaustive l'écrivain. Difficile pour certaines de décrire en longueur la richesse de toute une vie : « *J'ai eu une vie normale, mais bien remplie* », se contente de dire Solange, âgée de 95 ans.

Confidences

Bien plus qu'un simple écrivain, Christophe Ancelin se transforme en confident. « *Je les encourage à dire ce qu'elles ont sur le cœur, à parler de leur intimité. Mais*

je ne dois pas être intrusif car certaines paroles sont parfois douloureuses. » Pour les résidentes, la prise de parole peut devenir un exutoire : « *Cela me fait du bien de parler* », avoue tout simplement avec discrétion Gabrielle.

Au fil des séances, une relation de confiance s'installe. Les langues se délient plus facilement. Christophe Ancelin : « *On se rend compte qu'elles ont beaucoup de choses à raconter et qu'on ne leur a pas toujours donné l'occasion de le faire.* »

Stéphane Fouilleul

Plus d'infos sur Internet

Retrouvez cette semaine sur notre site Internet www.levail-depontaudemer.fr l'intervention en vidéo de l'écrivain public, Christophe Ancelin. Il révoque la construction de cet ouvrage avec les résidents de la maison de retraite de Beuzeville.